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N I E D E R S C H R I F T 
06. ordentliche öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Kolzenburg – Wahlperiode 2019 – 
2024 

 

 Sitzungstermin: Donnerstag, 18.06.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:00 Uhr 

 Sitzungsort: Gemeindezentrum, Ortsteil Kolzenburg, Hauptstraße 7, 
14943 Luckenwalde 

Anwesend 
 Ortsvorsteherin-  
Frau Nikola Gerlach 

 

 Ortsbeirat Kolzenburg-  
Herr Denny Dorneburg 

 
Schriftführer 

Herr Christian Szalek  
 Verwaltung-  
Herr Frank Dunker 

 
Amtsleiter Bauhof 

Herr Mario Henneberg Ermittler Ordnungs- und Rechtsamt 
Frau Elisabeth Herzog-von der Heide Bürgermeisterin 
Herr Jürgen Schmeier Amtsleiter Straßen-, Grünflächen- und 

Friedhofsamt 

Tagesordnung - öffentlich: 

 

 1.  Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

 2.  Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 13.02.2020 
 3.  Feststellung der Tagesordnung 
 4.  Anfragen der Einwohner 
 5.  Parkplatzsituation 
 6.  Informationen des Ortsbeirates 

 
 
 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Anwesenheit 
 
Frau Gerlach eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß. Zur Sitzung sind drei Mitglieder anwesend. 
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TOP  2. Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 13.02.2020 
 
 keine 
 
  
TOP  3. Feststellung der Tagesordnung  
 
bestätigt 
 
 
TOP  4. Anfragen der Einwohner  
 
keine 
 
 
TOP  5. Parkplatzsituation  
 
Frau Gerlach erläutert die aktuelle Parkplatzsituation im Ort und benennt Beispiele von 
Parkplatzverstößen, welche durch die Schließung der früheren öffentlichen Parkfläche am 
Skate-Point auftreten. Ebenso gibt Frau Gerlach Beispiele für aufgetretene Umweltverstöße 
durch entsprechende Menschenansammlungen vor dem Skate-Point (Picknick, Grillen). Frau 
Gerlach verweist auf den Vorschlag des Ortsbeirates aus der letzten Sitzung am 13.02.2020, 
die ungenutzte Friedhofsfläche am Ortseingang zum Parkplatz umzubauen.  
 
Frau Herzog-von der Heide erläutert die Vor- und Nachteile des eingebrachten 
Vorschlages. Die Realisierung einer Parkfläche auf der ungenutzten Friedhofsfläche würde 
einen Bebauungsplan erfordern und notwendige Baumfällungen sind in der aktuellen 
Jahreszeit nicht erlaubt. Weiterhin gibt Frau Herzog-von der Heide die damit einhergehenden 
Kosten und die nicht vorhandenen Mittel aus dem aktuellen Haushalt an.  
 
Frau Herzog-von der Heide schlägt dem Ortsbeirat eine Veränderung der Parkflächen im 
Ort vor und lässt weiter Beispiele durch Herrn Schmeier erläutern: 
 

- Ausweitung der Parkflächen durch gekennzeichnete Flächen im Ort (Am Sonneberg, 
Hauptstraße) 

- 25 – 30 Parkplätze können direkt vor dem Gelände des Skate-Point geschaffen 
werden 

 
Herr Henneberg schildert gegenüber dem Ortsbeirat die momentane Situation bei der 
Ahndung von Parkverstößen im Ort. Hierbei gibt er deutlich zu bedenken, dass eine 
restriktive Ahndung von Parkverstößen auch zum Leidwesen der Anwohner führt, da auch 
hier Parkverstöße zu beobachten sind und daher das Ordnungsamt die Ahndung von 
Verstößen momentan auf ein Minimum reduziert.  
 
Herr Szalek bringt als möglichen Parkbereich noch die Fläche des Sportplatzes an der 
Straße Zum Wasserwerk ein. Hier kann durch eine Versetzung des Sportplatzzaunes eine 
größere Anzahl von Parkflächen geschaffen werden und es würde keine weitere direkte 
Beeinträchtig für die Anwohner entstehen, da auf der gegenüberliegenden Seite bereits 
Parkflächen bestehen.  
 
Herr Dorneburg und in Summe der Ortsbeirat halten jedoch an dem eingebrachten 
Vorschlag fest, die benannte Fläche am Ortseingang zukünftig als zentralen 
Touristenparkplatz umzugestalten und somit die Verkehrsbelastung im Ort deutlich zu 
senken. In der Folge wäre auch das Ordnungsamt nicht gezwungen, vermehrt die 
Parksituation zu kontrollieren, da den Besuchern ja ausreichend Parkmöglichkeiten 
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angeboten werden könnten. Ebenso vor dem Hintergrund des aktuellen Bürgerhaushaltes 
und dem erreichten 1. Platz für einen Fuß-/Radweg an der Luckenwalder Straße, würden 
sich heraus ein positiver Effekt für den Ort ergeben.   
  
Alle Beteiligten einigen sich darauf, dass der Ortsbeirat ebenfalls nach geeigneten Flächen 
im Ortskern suchen wird und diese dann der Stadt zeitnah mitteilt. Daher wird die 
Begehung als Anlage an das Protokoll beigefügt, mit der Bitte zur Weiterleitung und 
entsprechenden Kenntnisnahme an die zuständigen Stellen.    
 
 
TOP  6. Informationen des Ortsbeirates  
 
 Frau Herzog-von der Heide und Herr Schmeier erläutern dem Ortsbeirat ihre Sicht zum 1. 
Platz im aktuellen Bürgerhaushalt (Errichtung eines Geh-/Radweges an der Luckenwalder 
Straße), können hier aber noch keine zeitlich verbindlichen Zusagen treffen. Gleichwohl wird 
ein Vororttermin vorgeschlagen und Herr Schmeier stellt dem Ortsbeirat bereits einen 
Planungsentwurf aus dem Jahr 2002 vor, der einen Geh-/Radweg an der Luckenwalder 
Straße aufzeigt. Auf der Höhe des Friedhofes beginnend und am Dorfteich endend, auf der 
rechten Seite der Fahrbahn. Die Kosten für dieses Projekt beziffert Herr Schmeier auf 100 
TEUR und Frau Herzog-von der Heide dämpft die Erwartungen auf eine rasche Umsetzung, 
da die notwendigen Mittel im Haushalt 2020 nicht zur Verfügung stehen. 
 
Frau Gerlach erfragt den aktuellen Stand zur geplanten Neueinfriedung des Sportplatzes, 
jedoch kann Herr Schmeier hierzu keine konkreten Aussagen treffen und möchte das 
Thema intern besprechen.  
 
Frau Gerlach bringt erneut den 4. Platz des 3. Bürgerhaushaltes vor. Eine 
Radwegbeleuchtung von Kolzenburg nach Luckenwalde (Chausseestraße) bzw. von 
Kolzenburg nach Luckenwalde (Fläming-Skate) soll weiterhin umgesetzt werden. Frau 
Gerlach weißt nochmals eindringlich auf die entsprechende Platzierung im Bürgerhaushalt 
hin und beantragt die Aufnahme des Vorschlages in den kommenden Haushalt 2021 (Mit 
der Bitte um Weiterleitung an die Kämmerei). 
  
 
 
 
Nikola Gerlach  Denny Dorneburg 
Ortsvorsteherin  Schriftführer 
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